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«Завод в Пьомбино будет одним из самых технологичных и
экологичных. Он станет пилотом для наших будущих
инвестиций в Украине» — СЕО Метинвеста о планах в
Италии

Генеральный директор Метинвеста Юрий Рыженков в интервью одной из крупнейших итальянских

газет La Repubblica рассказал о результатах работы компании в 2023 году, ситуации с российскими

полуфабрикатами в Италии, намерениях в отношении бывших активов Ilva, а также подробности о

строительстве нового завода по производству зеленой стали в Пьомбино.

— Юрий, чем занимается Группа Метинвест спустя два года после начала войны в Украине?

— Во время войны наибольшие усилия мы направляем на поддержку страны для ее победы. Для нашей

компании это означает продолжать платить налоги, оказывать гуманитарную помощь и обеспечивать

украинскую армию. Несмотря на потерю двух мариупольских металлургических комбинатов, а также

коксохимического завода в Авдеевке, Метинвест остается крупнейшим работодателем Украины и

крупнейшим донором армии. Мы направили значительные средства в поддержку Вооруженных сил

Украины и на гуманитарную помощь украинцам.

— Как Метинвест завершил 2023 год?

— Недавно мы опубликовали финансовые результаты за 2023 год. Чистый убыток составил 118

миллионов долларов. Но нам удалось стабилизировать бизнес, движение денежных средств

положительное, а это значит, что мы вернулись на правильный путь. И это очень важно.

— Метинвест уже владеет двумя заводами в Италии, но обязался инвестировать в Пьомбино.
Каковы ваши планы?

— Прежде всего я хочу поблагодарить как государственные учреждения Италии, так и итальянский

народ за поддержку в этот сложный период. Вы одна из немногих стран, которая всегда была на нашей

стороне, несмотря на различные внутриполитические процессы, даже больше, чем США.

Метинвест взял на себя обязательства по строительству нового завода по производству зеленой стали в

Пьомбино в рамках программного соглашения с министром экономического развития Италии. Это

результат сотрудничества многих учреждений, включая региональные и муниципальные. Соглашение мы

надеемся завершить в течение следующих 3-4 месяцев, чтобы у нас был четкий план действий.

— Что именно вы будете производить на заводе в Пьомбино?



— Италия импортирует около 6 миллионов тонн стальной продукции. И благодаря производству,

которое мы планируем запустить, мы сможем значительно сократить этот дефицит. Завод в Пьомбино

будет одним из самых технологичных и экологичных предприятий. Он станет пилотным проектом для

наших будущих инвестиций в Украине, когда мы сможем там что-то начать отстраивать.

— «Азовсталь» производила полуфабрикаты, которые продавали итальянским клиентам, а они
перерабатывали их в готовую продукцию. Будет ли завод в Пьомбино выполнять такую же
функцию, что и «Азовсталь»?

— Мы планировали построить завод в Италии задолго до вторжения. Тогда идея заключалась в

использовании полуфабрикатов с «Азовстали» для дальнейшей переработки в Италии. Сейчас известно,

что «Азовстали» больше нет. Но в Украине у нас есть железорудные предприятия по производству

высококачественной железной руды, которая может использоваться для изготовления DRI/HBI (железа

прямого восстановления — ред.). Поэтому сейчас идея заключается в том, чтобы построить завод,

который будет использовать железорудное сырье из Украины для производства стали в Италии.

— Итальянские производители стали обеспокоены возможным дефицитом лома из-за будущего
строительства завода в Пьомбино.

— Я понимаю обеспокоенность итальянских металлургов. Но если разобраться, то в Италии нет

дефицита сырья, существует конкуренция, как и в других странах. Сырье также можно доставлять по

морю. Однако, как я уже говорил, металлургический завод в Пьомбино будет получать сырье из

Украины.

Сейчас мы определяем место, где будем строить завод DRI, и знаем, что мы не одни, — другие

итальянские производители стали делают то же самое. Некоторые рассматривают возможность

строительства заводов DRI за пределами Италии, там, где ниже стоимость газа. В любом случае

Метинвест будет способствовать этому процессу, поставляя сырье на заводы DRI, которые будут

построены в Италии. Так же как мы будем поставлять его на наш завод DRI, который может быть

построен в Украине или где-либо еще, а с него сырье будет поступать на завод в Пьомбино.

— Некоторые производители стали на севере Италии продолжают покупать более дешевые
российские слябы, утверждая, что в противном случае им придется закрыть свои предприятия.
Так ли это на самом деле?

— Благодаря за поддержку, которую вы нам оказываете, я также должен отметить, что такое обоснование

не совсем соответствует действительности. Мы производители рулона (готовой продукции — ред.) в

Италии, мы покупаем около миллиона тонн полуфабрикатов для производства рулона на наших заводах,

но ни одна тонна не поставляется из россии. Мы закупаем слябы как в Италии, у компании Adi в

Таранто, так и у других европейских производителей, таких как ThyssenKrupp, Galati или американская

U.S. Steel в Кошице. А на внешнем рынке — также в Китае и Бразилии. И это все еще остается

прибыльным.

— Значит, для Италии, выступающей против российской агрессии, покупать сталь из россии —
это нонсенс?

— Именно так, это все равно, что выстрелить себе в ногу. Кстати, покупать российские полуфабрикаты

по более низким ценам означает конкурировать с заводами в Пьомбино и Таранто, которые производят

аналогичную продукцию. Метинвест покупает слябы в Таранто. Мы знаем, что итальянское

правительство делает все, чтобы вернуть прибыльность этой площадке. Поэтому непонятно, почему

другие итальянские производители стали должны покупать слябы из россии.

— Что касается Таранто, то министр Адольфо Урсо упоминал Метинвест как одного из
потенциальных кандидатов на приобретение активов бывшей Ilva. Можете ли вы это
подтвердить?

— Министр Урсо попросил нас также обратить внимание на комбинат в Таранто, рассмотреть

возможность его восстановления, и мы создали специальную рабочую группу для анализа ситуации и

сценариев. Мы оказываем свою поддержку, поставляя сырье для комбината в Таранто. Кроме того, мы

предоставляем технических специалистов, которые помогают оптимально использовать наше сырье, а

также закупаем полуфабрикаты у Таранто. Учитывая это, сейчас основное внимание мы уделяем

Пьомбино. Но мы продолжаем анализировать пути, с помощью которых Метинвест может больше

помочь комбинату в Таранто, даже если пока не будет никаких заявлений по этому поводу.

— А если до конца года итальянское правительство выставит бывшие площадки Ilva на аукцион,
будет ли в нем участвовать Метинвест?

— Это зависит в первую очередь от результатов нашего дью-дилидженс, после чего мы рассмотрим



условия тендера, его ограничения и уровень государственной поддержки. В целом есть много вещей,

которые следует проверить, прежде чем такая группа, как Метинвест, сможет сказать, заинтересована ли

она в инвестициях такого масштаба. Сейчас я могу лишь подтвердить, что мы анализируем ситуацию,

мы можем делать предложения. Но дело за правительством, которое должно создать условия для

реализации дальнейших шагов. Мы также знаем, что некоторые другие группы в отрасли

присматриваются к бывшей Ilva, поэтому посмотрим, что будет дальше.

— Можно ли утверждать, что возобновление работы комбината в Таранто крайне важно не
только для Италии, но и для всего рынка стали, в частности европейского?

— Я не могу этого утверждать. Но различные источники, в том числе итальянское правительство,

говорят, что производство стали в Таранто имеет важное значение для итальянской экономики. И у меня

нет никаких оснований в этом сомневаться.

— Какой план действий в отношении Пьомбино?

— Если мы завершим подписание программного соглашения до середины этого года, то сможем начать

строительство завода в конце 2024 года. Само строительство займет 2–3 года. При идеальном сценарии

мы сможем начать производство в Пьомбино в 2027 году.

— Правда ли, что вы хотите наладить партнерство между университетом Метинвеста и Италией,
чтобы развивать сотрудничество в сфере образования и культуры?

— Так и есть. Уже два года у Метинвеста есть свой университет — Метинвест Политехника. В начале

апреля у нас будут первые выпускники. Изначально мы рассматривали университет как место для

подготовки талантов в металлургической отрасли, но сейчас решили расширять горизонты для развития

молодых людей, ориентированных на восстановление Украины. Поэтому мы стараемся налаживать связи

с другими университетами. А с Италией, которая известна своими школами и знаменитыми на весь мир

инженерами, рассматриваем возможность партнерства для запуска совместных образовательных

программ.
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